

Más de 7 muertos y 400 heridos Mineros Resisten con Barras y Hachas a Tropas en Polonia

POLONIA, diciembre 17 (UPI).— Mineros en huelga armados de hachas y barras de hierro, se enfrentaron ayer con las tropas en las minas de carbón de Silesia, en Polonia, convirtiendo su resistencia a la ley marcial en un sangriento suceso que provocó la muerte de siete personas y dejó heridas a más de 400, según indicó hoy la prensa oficial de ese país.

En la primera información oficial sobre muertos y heridos de la lucha entre polacos, Radio Varsovia indicó que las tropas abrieron fuego contra los mineros del carbón de Wujek, unos 240 kilómetros al sur de Varsovia, causando la muerte de siete personas y hiriendo a 39 en el primer aniversario de los sangrientos disturbios, del Puerto de Gdansk.

Según la Radio, 42 soldados fueron heridos por los mineros, armados con hachas, barras de hierro y ladrillos.

También se dio cuenta de una fiera lucha callejera en Gdansk, donde

ayer paracaidistas se dejaron caer en las oficinas de la coalición sindical Solidaridad, para acabar con la mas simbólica de las huelgas llamadas, para protestar contra la ley marcial.

Radio Varsovia indicó que 160 soldados y 164 civiles resultaron heridos en las luchas de anoche en Gdansk.

Según otros informes, miles de trabajadores habían sido arrestados y puestos en dos gigantescos campamentos de detención, uno en la Península de Hel, al noreste de Gdansk, y el otro en las afueras de Varsovia.

La BBC, de Londres, citó a diplomáticos en Polonia, según los cuales, las condiciones en estos campamentos eran "chocantes", ya que la temperatura descendió a menos de cinco grados centígrados y no había calefacción en estos centros.

La lucha callejera se produjo en el primer aniversario de los disturbios por alimentos en Gdansk,

que dejó gran cantidad de muertos y heridos, y que prendió el espíritu que dio nacimiento a Solidaridad, hace 16 meses.

Estas fueron las primeras noticias sobre muertes, desde que se declaró la ley marcial el domingo pasado, cuando el Gobierno finalmente arremetió contra Solidaridad, arrestando a miles de

trabajadores y suspendiendo derechos, que se habían logrado en los últimos doce meses.

Radio Varsovia informó que la lucha en la mina, cerca de la capital provincial de Katowice, se produjo después que las tropas llegaron para dispersar a los mineros, que

—Favor pase a la página 54.



SALEN DE POLONIA.— Zurich, diciembre 17. Una madre austriaca y su hijo conversa con los periodistas, después de su llegada desde Polonia. La mujer supo que su marido había ido a Varsovia a reunirseles, pero que se habían cruzado durante la noche. (UNIFAX II de UPI).

Militarizan Medios de Información en Polonia

BONN, diciembre 17 (EFE).— Todos los medios de información polacos han sido militarizados, al igual que otros sectores del país.

La televisión emite un solo programa en el que los locutores en uniforme leen material preparado, por el Consejo Militar.

Cómo único entretenimiento se emiten filmes de guerra en los que se muestran los crímenes de los alemanes, durante la Segunda Guerra Mundial.

Incluso en el programa infantil se cuenta la historia en episodios de un valeroso y patriótico joven

polaco, que lucha contra el Orden de los Caballeros Teutones.

Desde comienzos de semana, sólo aparecen en Varsovia dos diarios, "Trybuna Ludu", órgano del Partido comunista polaco, y el periódico militar "Zolnierz Wornosc", que se distinguió últimamente por sus severas críticas a "Solidaridad".

Los redactores y colaboradores de otros periódicos, así como los de los citados que militaran en el sindicato independiente "Solidaridad", han sido

—Favor pase a la página 27.

Terrorismo Amenaza a Sociedades Democráticas

NACIONES UNIDAS, diciembre 17 (UPI).— El terrorismo internacional está creciendo a ritmo acelerado y muchos no se dan cuenta del peligro que presenta para las sociedades democráticas, dijo hoy un grupo de expertos en una reunión organizada por la Universidad del Estado de Nueva York.

El pronóstico es que el terror continuará creciendo a menos que los pueblos del mundo decidan tomar una acción decidida y concreta contra este fenómeno.

El Director del Centro

para Estudios sobre el Terrorismo Internacional, de la citada Universidad, Yonah Alexander, señaló que "entre 1970 y noviembre de 1981 se han registrado 13,629 actos de terrorismo, que han producido 2,617 muertes y unos 7,500 heridos". Además estallaron 6,274 bombas y hubo 3,383 robos vinculados al terrorismo y 740 secuestros.

Alexander indicó que "las sociedades democráticas tienen que estar conscientes del peligro que

—Favor pase a la página 53.

Ultimátum de Militar Ruso a Régimen Polaco

LONDRES, diciembre 17 (AP).— El Comandante en Jefe soviético de las fuerzas del Pacto de Varsovia, Mariscal Viktor Kulikov, transmitió el siguiente ultimátum al líder militar de Polonia General Wojciech Jaruzelki: "Si no lo hace usted, lo haremos nosotros", dijo una información de la British Broadcasting Corporation (BBC).

El corresponsal de la BBC, Tim Sebastian, expresó en un despacho radial, grabado ayer en Varsovia, que fuentes diplomáticas confirmaron

que el Mariscal Kulikov estuvo el pasado jueves en Varsovia, para entrevistarse con el líder polaco. "Se informó que Kulikov le transmitió un ultimátum: "Si usted no lo hace, nosotros lo haremos", dijo Sebastian.

El corresponsal expresó que el anuncio, el domingo, de la implantación de la ley marcial, se hizo desde un camión militar en una operación cuidadosamente planeada, que incluyó el estacionamiento de fuerzas paracaidistas,

—Favor pase a la página 27.



OBSERVAN A SOLDADO.— Bonn, diciembre 17. En la foto, recibida hoy en esta capital alemana occidental, dos ciudadanos polacos observan el domingo pasado en Varsovia, a un soldado que realiza tareas de patrullaje.

Pequeña Alza en Bolsa Valores de Nueva York

NUEVA YORK, diciembre 17 (UPI).— El Mercado de Valores de Nueva York, sobreponiéndose a las dudas del Presidente Ronald Reagan sobre la posibilidad de equilibrar el presupuesto, registró hoy una pequeña ganancia. Las transacciones fueron moderadas.

Como consecuencia, el índice industrial Dow Jones, que ayer perdió 7.23 puntos, hoy ganó 1.81 y cerró a 879.53.

El índice de la Bolsa de Nueva York aumentó 0.31 para cerrar en 71.37 y el

Alto Militar E.U. Secuestrado en Italia

WASHINGTON, diciembre 17 (AP).— El Brigadier General del Ejército norteamericano James L. Dozier, fue secuestrado hoy de su residencia en Verona, Italia, anunció el Pentágono.

Un vocero del Pentágono dijo que Dozier, de 50 años, "fue sacado de su casa contra su voluntad", alrededor de las 17:30 (hora italiana).

El portavoz, Coronel Ron Duchin, dijo que no había indicación de que Dozier hubiese sido herido. Duchin dijo que no hay información disponible sobre los secuestradores.

Gobierno E.U. Dialoga con Guerrilla Salvadoreña

WASHINGTON, diciembre 17 (EFE).— La Administración Reagan —en una actitud sin precedentes— dialogó con el brazo político de la guerrilla salvadoreña.

El Departamento de Estado norteamericano confirmó que Ter Briggs, Subsecretario Adjunto para Asuntos Interamericanos, se entrevistó con los líderes del "Frente Democrático Revolucionario" (FDR), brazo político del Frente "Farabundo Martí de Liberación Nacional" (FMLN), Rubén Zamora y Francisco Altschuld.

"Los visitantes expu-

sieron sus puntos de vista sobre la situación general de El Salvador y sobre la solución política, para la presente crisis", dijo Dean Fischer.

Pero Fischer, saliendo al paso de la pregunta, afirmó que Estados Unidos "continúa apoyando fuertemente el plan del Gobierno salvadoreño para una solución pacífica a los problemas de El Salvador, a través de elecciones", y que la entrevista no había cambiado dicha postura.

La entrevista, que duró

—Favor pase a la página 51.



REAGAN CON PERIODISTAS. Washington, diciembre 17. El Presidente Ronald Reagan lee una declaración, ante la prensa, sobre la situación en Polonia, hoy en la Casa Blanca. (UNIFAX II de UPI).